

Libro revelador impulsa investigación de uno de los fraudes mexicanos "más descarados"

Tras la publicación de las memorias del ex mandatario Miguel de la Madrid, el ex candidato presidencial Cuauhtémoc Cárdenas quiere llegar al fondo.

Consideran "ridículo" revivir acusaciones de 1988.

Ciudad de México, 19 ■ ANSA. El ex candidato presidencial mexicano de izquierda Cuauhtémoc Cárdenas pidió investigar el supuesto fraude electoral de 1988, después de que el ex presidente Miguel de la Madrid admitió en un libro de memorias que ordenó detener el conteo de votos porque no favorecía al candidato oficialista Carlos Salinas de Gortari.

Cárdenas señaló que el reconocimiento de De la Madrid representa la "confimación de su responsabilidad en un fraude electoral que corrompió la sociedad en su conjunto".

"Fue él quien ordenó llevar a cabo un fraude y quien encabezó una maniobra que se perpetró contra los ciudadanos", dijo quien es considerado el verdadero ganador de la contienda, al frente de una coalición de centroizquierda denominada Frente Democrático Nacional, del que posteriormente surgió el Partido de la Revolución Democrática (PRD), tenura fuerte política mexicana.

"Estamos frente a la confesión de quien era el presidente de la República y sus mentiras" a De la Madrid y a sus colaboradores, dijo Cárdenas.

En sus memorias, tituladas "Cambio de Rumbo", editadas por el gubernamental Fondo de Cultura Económica, De la Madrid (1982-88)



MIGUEL DE LA MADRID
"Cambio de Rumbo".



CUAUHTÉMOC CÁRDENAS:
"Reconoce que ha pasado demasiado tiempo".



CARLOS SALINAS DE GORTARI:
"era el candidato oficialista".

pisable, fue resultado de una orden que él impartió al ver que Salinas de Gortari iba en desventaja frente a Cárdenas.

El ex mandatario dijo en una entrevista radiofónica que él no paralizó el conteo, sino que solo instruyó al ministro de Gobernación, Manuel Bartlett, para no dar a conocer la votación hasta que no sevieran mayores daños del resto del país y no de apenes ciertas zonas localizadas donde Cárdenas llevaba ventaja.

El diario norteamericano "New York Times" dedicó la semana pasada un editorial al tema y calificó al presunto fraude electoral de 1988 como "uno de los más desverdaderos de los tiempos modernos".

Cárdenas admitió implícitamente que es difícil que se establezca

De la Madrid señala que no le entró el editorial del "New York Times" porque la prensa norteamericana "informa sobre errores" y "tiene cierta simpatía hacia México". Sin embargo, rechazó "categóricamente" que se haya registrado un fraude para favorecer a Salinas de Gortari, que ganó con el 36.75 por ciento de los votos.

Sin el tema intervino Bartlett, hoy senador del opositor Partido Revolucionario Institucional (PRI) y ejecutor de la denominada "caída del sistema", quien consideró "malintencionada y antiestadounidense" la acusación del "New York Times" sobre un presunto fraude electoral en 1988.

El editorial "deforma totalmente lo escrito en su autobiografía por el ex presidente De la Madrid", subrayó.

El líder de la bancada del PRD en la Cámara de Diputados, Pablo Gómez, señaló que el libro del ex mandatario confirma un hecho que la mayoría de los mexicanos comprendieron y reclamó: "llamar a cuentas" a De la Madrid, a Salinas y a Bartlett.

Poco tuvo el PRI surgidas voces de rechazo a esta propuesta de parte de Carlos Flores, dirigente del Movimiento Tercerista, uno de los

Libro revelador impulsa investigación de uno de los fraudes mexicanos "más descarados" [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2004

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Libro revelador impulsa investigación de uno de los fraudes mexicanos "más descarados" [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)